

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	37 (1929)
Heft:	4
Nachruf:	Dr Louis Weissenbach
Autor:	[s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dr Louis Weissenbach †.

Jeudi soir, 14 mars à 9 heures, est décédé à son domicile, rue St-Pierre à Fribourg, dans sa 77^e année, M. le docteur Louis Weissenbach, le promoteur si connu de l'œuvre samaritaine en pays fribourgeois.

Né à Fribourg le 4 juin 1852, M. le docteur Weissenbach fit ses études de médecine à Zurich, Fribourg-en-Brisgau et Paris. Il s'établit à Romont en 1879 et devint médecin de l'Hospice de Billens. En 1893, il transféra son domicile à Fribourg où, grâce à ses qualités professionnelles et à son caractère bienveillant et enjoué, il se créa une clientèle très étendue. Durant plusieurs années, il fit partie du Conseil général de Fribourg puis, en 1920/21, du Conseil communal; dans l'armée, il avait le grade de capitaine sanitaire.

Ce fut le 30 septembre 1893 que le docteur Weissenbach commença son activité comme directeur des cours de la Section des Samaritains de Fribourg. En 1894, il eut sous ses ordres comme moniteur le sergent-major sanitaire bien connu Möckly, un des fondateurs de l'Alliance suisse des Samaritains.

Les cours et les leçons du docteur Weissenbach furent très appréciés. Visant avant tout un but pratique, il tint toutefois à donner à ses élèves des notions théoriques suffisantes et chercha à développer en eux le sens de la logique et de la déduction. Il prit sa tâche au sérieux, ne reculant pas devant une perte de clientèle et de gain pour accomplir tout son devoir de directeur. Il gâta les samaritains qui pouvaient compter sur lui en toutes circonstances. Quoique harcelé de travail jour et nuit, il ne négligea

point ses cours de samaritains. Ce n'était plus seulement du dévouement, c'était bien un grand amour qu'il témoignait à cette œuvre.

Il fut non seulement pour Fribourg l'âme de l'idée samaritaine, mais son influence se fit sentir dans tout le canton et au delà de nos frontières. Dans les assemblées de médecins, il tâcha toujours de gagner ses collègues à cette œuvre si belle du secourisme.

Rien d'étonnant dès lors qu'en 1908, à l'occasion de l'Assemblée générale de l'Alliance suisse des Samaritains du 27 juin, à Fribourg, M. le Dr Weissenbach fut nommé, lors des fêtes de réception, membre honoraire de la section de Fribourg. Les Fribourgeois auraient beaucoup aimé lui témoigner leur gratitude d'une façon plus éclatante encore. Ils savaient très bien que le docteur Weissenbach avait droit à une récompense plus grande.

Pendant la guerre, les cours suivis par une très grande affluence de participants, demandèrent au docteur un effort extraordinaire; malgré cela il dirigea encore le travail de la Croix-Rouge fribourgeoise, montrant ainsi non seulement son dévouement à la cause samaritaine, mais un amour profond pour sa petite patrie suisse.

Son dernier rendez-vous avec les Samaritains fut l'Assemblée des délégués de l'Alliance à Bellinzone. C'était exactement le jour de son 75^e anniversaire; il voulait passer cette fête auprès de ses chers samaritains. Au discours d'ouverture, M. Bieli rendit hommage aux mérites de M. le docteur Weissenbach et une ovation lui fut faite. Personne n'aura oublié les quelques mots venant du cœur prononcés dans les deux langues par ce

vieillard incarnant le dévouement samaritain.

Après une longue maladie, le docteur Weissenbach s'est endormi paisiblement. Pendant que les rayons d'un soleil printanier doraient les tours du Fribourg qu'il avait tant aimé, il fut conduit à sa dernière demeure et il repose maintenant dans son caveau de famille.

Fribourg n'oubliera pas son docteur Weissenbach. Son nom restera gravé dans l'histoire du travail samaritain fribourgeois et de la Suisse romande. *H.*

* * *

Nous apprenons à l'instant que M. le Dr Weissenbach vient de léguer à la Société des samaritains de Fribourg la somme de fr. 300.



Dr Louis Weissenbach †.

Dr. Louis Weissenbach †.

Donnerstag, den 14. März, entschlief nach langer, schwerer Krankheit Herr Dr. Louis Weissenbach, der freiburgische Förderer des Samariterwesens.

Herr Dr. Weissenbach studierte in Zürich, Freiburg i. B. und Paris und praktizierte zuerst 14 Jahre in Romont. Dann siedelte er im Jahre 1893 nach Freiburg über, wo er 36 Jahre lang seinen Beruf ausgeübt hat. Durch seinen leutseligen Charakter und sein stets sonniges Wesen erwarb er sich bald die Gunst der freiburgischen Bevölkerung. Seine

Mitbürger wählten ihn in den Generalrat und auch in den Gemeinderat. Herr Dr. Weissenbach gehörte während langen Jahren der Prüfungskommission für das erste Propädeutikum an. Er war auch Sanitätshauptmann.

Schon im Jahre 1893 ernannten ihn die freiburgischen Samariter zu ihrem Vereinsarzt. Herr E. Möckly, Sanitätsfeldweibel, ein Gründer des Schweiz. Samariterbundes, arbeitete im Jahre 1894 als Hilfslehrer unter seiner Leitung. Durch ernstes Eingreifen in die

Samariterarbeit brachte Herr Dr. Weizzenbach den Verein zu schöner Blüte. Sein Vortrag war nie langweilig, immer lächelte der Schalk zwischen den Lehrsätzen. Herr Dr. Weizzenbach verfolgte, neben den praktischen Zielen seiner Samariterlehre, die Bildung des einzelnen im logischen Nachdenken und in der Selbsthilfe.

Sein großer Kundenkreis hinderte Herrn Dr. Weizzenbach nie, im Samariterwesen ganze Arbeit zu leisten. Es war nicht nur Pflichtgefühl, das ihn zu dieser Arbeit trieb, es war tiefe Liebe, die er für die Samaritersache empfand. Er scheute sogar vor Opfern in seinem Berufe nicht zurück, wenn es hieß, dem Samariterwesen beizustehen.

Doktor Weizzenbach warb aber auch bei seinen Kollegen und bei Anlaß von Arztesammlungen für seine Lieblingsfache. Sein Einfluß reichte dann auch über die Kantonsgrenzen hinaus.

In Erfüllung einer Dankspflicht ernannte ihn der Samariterverein Freiburg, bei Anlaß der Delegiertenversammlung des Schweizerischen Samariterbundes in Freiburg, am 27. Juni 1908 zu seinem Ehrenmitgliede. Diese Ehrung war ja wohl eine kleine Anerkennung für die aufopfernde Liebe des Herrn Dr. Weizzenbach. Freiburg hatte aber immer noch den Wunsch gehabt, seine Dankesschuld auf bessere Weise abzutragen.

Während des letzten Krieges leitete Herr Dr. Weizzenbach noch die Arbeit des freiburgischen Roten Kreuzes, trotz der überfüllten Samariterkurse. Er bewies in diesen schweren Jahren nicht nur seine Treue zur Samaritersache, sondern auch eine tiefgewurzelte, rührende Heimatliebe. Kraftvoll und sanft zugleich war sein Vorgehen immer gewesen.

Viele werden sich noch an die schweizerische Delegiertenversammlung in Bellinzona erinnern, wo Herr Dr. Weizzenbach seine 75. Geburtstagfeier beging. Seine schlichten Dankesworte werden wohl manchen gerührt und Sympathien für diesen greisen Arzt, der den Samaritergeist so ganz verkörperte, geweckt haben.

Letztes Jahr zwang eine böse Krankheit Herrn Dr. Weizzenbach ins Bett. Trotz Schmerzen vergaß er sein liebes Lächeln nie. Als nun am letzten Donnerstag seine Vaterstadt Freiburg, die er so sehr liebte, sich zum Schlaf rüstete, ist der Greis friedlich entschlummt.

Am letzten Montag versenkte man seine sterbliche Hülle in die Familiengruft. Sonnenleuchten lag an diesem Morgen über Freiburg, als müßte es den lieben Menschen in die Stadtmauern zurückrufen. Vögel sangen in den blauen Lüften ein Frühlingslied über sein Grab. Papa Weizzenbach schlief; er war in letzter Zeit so müde gewesen. H.

Entr'aide automobile.

Le Touring-Club de Suisse vient d'organiser sur nos routes de grande communication un service d'entr'aide intéressant, appelé, nous n'en doutons pas, à rendre de très grands services soit en cas de panne, soit — et surtout — en cas d'accident. Il y a longtemps que nous avons demandé à l'Automobile-Club qu'on organise sur nos routes, tout au moins les dimanches, des postes de secours. Le T.C.S. vient de résoudre la question d'une façon

différente, en faisant circuler chaque jour, sur nos grandes routes nationales, des side-cars contenant le matériel nécessaire pour réparer des avaries de machines, soigner des blessés et transporter des sinistrés au prochain hôpital.

Voici, au sujet de cette intéressante innovation, comment s'exprime la *Revue automobile suisse**):

*) Clichés obligamment mis à notre disposition par la maison d'édition Hallwag A.-G. à Berne.